



## 地区スローガン【個性輝くロータリー】

2025年

## 八戸西ロータリークラブ会報

国際ロータリー第 2830 地区

RI 会長 ステファニー A. アーチック (米国ペンシルバニア州)  
ガバナー 花田 勝彦 (五所川原 RC)

## 第 333 回例会

日時：2025 年 5 月 22 日 (木) 於：八戸プラザホテル 18:30～ ▶司会 山口龍介  
 ▶ゲスト なし ▶ビジター なし ▶四つのテスト 山口龍介 ▶撮影 川市由紀子

四つのテスト  
山口龍介 会員幹事報告  
蛇口和憲 幹事出席・ニコニコボックス  
村岡徹弥 会員

本日のお食事

## 会長要件 (大島泰雅 会長)



皆様こんばんは。先日の例会でウルグアイの元大統領ホセ・ムヒカさんが亡くなられたお話を差し上げた  
 Rotary のすれども、改めて彼の思想を紹介したくて今日は本をコピーしてまいりました。皆様にお渡しした  
 のは 2012 年、今から約 13 年ほど前に、ブラジルで開催された持続可能な世界を作ろうという開発会議での  
 彼のスピーチの内容でございます。大量生産、大量消費社会への警鐘として、人間と人類の幸福とは何かと  
 いう壮大であり、私たちの生き方に問いかけるような内容の演説でございます。飛ばしながらになりますが、  
 少し読ませていただきます。

" 私たちは発展する為に産まれているわけではありません。幸せになる為にこの地球にやってきましたのです。  
 人生は短いし、すぐ目の前を通り過ぎてしまいます。命よりも高価なものは存在しません。ハイパー消費が世界を壊しているにも関わらず、  
 高価な商品やライフスタイルの為に人生を放り出しているのです。消費が社会のモーターになっている世界では私たちは消費をひたすら早く多くしなければなりません。消費が止まれば経済が麻痺し、経済が麻痺すれば不況のおぼけが皆の前に現れるのです。このハイパー消費を続ける為に、商品の寿命を縮め、出来るだけ多く売らなければいけません。本当なら 10 万時間持つ電球を作れるのに、1000 時間しか持たない電球しか売ってはいけない、そんな社会に私たちはいるのです。長く持つ電球はマーケットに良くないので作ってはいけない、人がもっと働くため、もっと売る為に使い捨ての社会を築かなくてはならないのです。悪循環の中にいることをお気づきでしょうか？かつての賢人達、エピクロスやセネカ、そしてアイマラ人達はこんなことを言っています。貧乏な人とは「少ししか時間を持っていない人のことではなく、無限の欲があり、いくらあっても満足しない人のことだ。」と。根本的な問題は、私たちが実行した社会のモデルなのです。改めて見直さなければならないのは、私達の生活スタイルだということ…私の同志である労働者たちは 8 時間労働を成立させるために戦いました。今では 6 時間労働を獲得した人もいます。しかしながら 6 時間労働になった人たちは、別の仕事もしており、結局は以前よりも長時間働いています。なぜか？それはバイクや車などのローンを支払わなければならないからです。毎月 2 倍働き、ローンを返していたら、いつの間にか私の様な老人になっているのです。私と同じく幸福な人生が目の前を一瞬で過ぎてしまいます。そして自分自身に質問を投げかけます。これが人類の運命なのだと。私の言っていることはとてもシンプルなものですよ。発展は幸福を阻害するものであってはいけないです。発展は人類に幸福をもたらすものでなくてはいけません。愛を育むこと、人間関係を築くこと、子供を育てる事、友達を持つこと、そして必要最低限のものを持つこと、発展はこれらをもたらすべきなのです。幸福が私達の最も大切なものだからです。環境の為に戦うのであれば、人類の幸福こそが環境の一番大切な要素であることを覚えておかなくてはなりません。ありがとうございました。"

このスピーチは大国の大統領たちが散々スピーチした後、最後の方になされたようでしたので会場もまばらだったそうですが、残った聴衆はスタンディングオベーションで、ウルグアイのホセ・ムヒカに賞賛を送ったということでございます。これを読んでから、私も何を目的に生きるかということを真剣に考えるようになった気がします。忙しい忙しい、というのは私の口癖なのですが、シンプルに家族と向き合う時間こそが、至極の幸福であり、その時間を充実させたいと思うようになりました。皆様の胸にはこのホセ・ムヒカの言葉はどう響きましたでしょうか。

もう一つ、彼の至言を紹介したいと思います。これはロータリアンとしても関係するところかなと思い抜粋してみました。「人生は貰うだけではだめなのです。まずは自分の何かをあげること。どんなにボロクソな状態でも、必ず自分より悲惨な状態の人に何かをあげられます。」あと一つ、別なスピーチでおっしゃったことです。「世界が物とお金と資源で溢れている中、人に車を貸すことも惜しみ、貧乏人に手を差し伸べず、野良犬にご飯も家もあげないようなこんな世界は他にあるのでしょうか。神様に謝りたい。」です。シンプルで力強いダイレクトな言葉がロータリアンの旨に問いかけております。この生き方を血として肉として活動をしていなければなと思っておりました。私のこの本をお貸ししてもよいですので、ぜひ興味を持っていただければなと思っておりました。

まじめな話ばかりしていますとあれですので、お話をさせてください。以前の夜間例会で、泣ける映画を紹介したことがあるのですが覚えていらっしゃるか？今日は映画ではなく、泣ける歌を紹介したいなと思います。私の場合は 2 曲あります、1 曲目は尾崎豊の I LOVE YOU です。昔少し暗いバーで、ある恋する女性へ、目を見つめて歌ったわけです。これは大丈夫だと思っていたら、見事に撃沈致しました。あの夜のことを思うと、今でも涙が出てきます（笑）もう 1 曲は、本当に泣ける歌で、辛いことがあるとこの歌を歌ってしまいます。ビリー・ジョエルのオネスティです。これは自分の孤独さと人に全てを分かってもらえない、誰を信じたらいいか分からないなんて歌で、この歌は高校生の頃に初めて聞いて思ひ悩んだ時代に聞きましたけれども、今でもたまに口ずさんで枕を涙で濡らすということもあります。これから 6 月 7 月、歓送迎会の時期になりますけれども。ぜひこの 2 曲はどこかで歌わせていただければと思っております。この曲はそんなに下手ではないですよ。最後に、今最も練習したいなと思う歌は大江裕さんののろま大将、それからいなかっぺ大将の大ちゃん数え唄です。宴会盛り上げ用に大将シリーズを練習して皆様を盛り上げたいなと思っておりました。今度、皆様の泣ける歌、教えていただければと思います。ありがとうございました。

## 誕生日祝い



高橋正知会員（2月26日生）

久しぶりに対面で会場に姿を現すことが出来て、嬉しく思います。3月いっぱい八戸学院大学を退職しまして、本来の仕事に戻っています。月曜火曜、木曜金曜と診療に従事しております。学校にいたときよりも幾分時間があります、先週なんて週3回ゴルフに行ったりなんかして遊びながら仕事をしているのか、仕事しながら遊んでいるのか分からぬという状況になっております。まだ体が動いて仕事ができるということで少しでも世の中の役に立ちたいと思っておりますので、どうかよろしくお願ひいたします。ありがとうございました。

## 幹事報告・次年度の方針（蛇口和憲・幹事）

今年度の理事役員と各委員長さん、そして次年度の各委員長さんは実績報告と計画書を出していただければと思います。LINEでもメールでも良いのでいただければまとめますので、お送りいただければと思います。

クラブ役員、会員名簿については、昨日1日かけて考えましたのでご了承をお願いしたいと思います。10周年の式典委員は記載の通りで、IMとかを参考に考えました。確認をお願いしたいと思います。戦略委員は会長経験者やエレクトド、危機管理委員会は士業の方々です。ほぼ昨年と一緒にございます。クラブ管理運営委員長に畠山さん、奉仕プロジェクト委員長に大島さんをお願いしています。それ以外はご覧になつただけだと思います。山口さんには公共イメージ・広報を担当していただいて、広く内外に知らせていただき、今の山口さんのところは同じ事務所の畠山賢次さんにやっていただきたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

プログラムの水色のところはプラザホテルではないところで、空欄のところはまだ決まっていません。例えば再来月の7月23日は南グループの合同例会ですがまだ案内がありません。例会は通常月3回なのですが、8月だけは2回になります。各月、外部での例会を行いたいということで入れてあります。2月7日、南グループのIMで場所時間は決まっていませんが日付は決まっておりました。2月17日は例年のえんぶりの鑑賞会で、1月4日は毎年同じ日にちになりますが初詣で考えております。4月16日ですが、ここはどこか新しい所を開拓したいなと思っています。何かないかなと考えておりますので、もし良いところがあればご推薦いただければと思います。

最後に会長就任にあたっては読んでいただければと思います。4つの重点目標があつて活動内容を書いており、右側に（）でこんなことが該当するよということを書かせていただいております。具体的には裏に書いてあります。会員総数は今34名ですが36名にしたい、クラブ戦略計画は、策定をしたいという感じです。各年次基金の寄付は、本クラブまとめてですので、ロータリー財団の1500ドルは、1000ドルは誰かがやってあと500ドルは皆さんでとか、そんな感じで考えております。ボリオプラスは周年祭の時に募金活動をすれば当クラブからの募金ということになるので、達成は出来るかなと考えています。IMの時は10万ちょっとでした。達成不可能ではない数字にしたつもりですので、協力をお願いしたいと思います。以上ですが何か質問がございましたら私まで。ご了承をいただければ皆さんにメールやLINEで流しますので、これを基に計画を作つていただければと思います。よろしくお願ひいたします。

## 出席報告（村岡徹弥・会員）

会員総数34名 会場出席 13名 出席率 38.2%

## ニコニコボックス・インタークトクラブ報告（村岡徹弥・会員）

大島 泰雅 会長：今日は少人数ですが和気あいあい楽しみましょうね。  
蛇口 和憲 会員：お願い 誕生日プレゼントを頂いた方は、可能であれば+1,000円以上のニコニコ増額をお願いします。  
山口 龍介 会員：今日はご飯を楽しみにまいりました！  
村岡 徹弥 会員：本日もよろしくお願ひします。  
高橋 正知 会員：久しぶりに出席しました。宜しくお願ひ致します。  
高橋 雪子 会員：こんばんは。緑美しい季節で毎日が幸せです。  
川市由紀子 会員：本日もよろしくお願ひします。  
島浦 理 会員：昨日青森大学のじょっぱり経済学の講師をしてきました。真剣に聞いている人半分、寝ている人半分でした。  
畠山 徳陽 会員：今年は色々なイベントでお米を貰う機会が多く大変助かっております。それでも「売る」くらいは無いです。  
工藤 良弥 会員：福島に行って来ました、仕事半分遊び半分。来月は花巻に行って来ます、遊び全部。東京にも行って来ます。警察ボランティアで。  
小林 周子 会員：このところ暑くなったり寒くなったり日ごとの気温差に参っています。今日もよろしくお願ひします。  
杉本 勉 会員：皆さんこんばんは。本日もよろしくお願ひいたします。  
尾崎 雅子 会員：遅れて申し訳ありません。久しぶりの例会出席です。よろしくお願ひします。

インタークトクラブ活動についてですが、6月2日（月）9時半から10時半、工大一高に行ってお話をします。前回は島浦さんに税金についてお話をいただいたのですけれども、今回は小林周子会員にお願いいたしました。なぜ6月2日かというと、この期間は部活ごとに活動できるというので自由に動けるということで、この日になりました。また終わりましたら改めて報告いたします。以上です。

## 会員卓話（工藤良弥・会員）



Rotary Club of Hachinohe West ぜひ宣伝してくれませんかと言われたので預かってきました。「こんなとき女性を守る法律・規制講演会」ということで八戸市総合保健センターに渡部容子さんという弁護士の方が来るそうです。女性に関しての法律をきちんと覚えていて何かあったときに助かりますよという話をされるらしいです。うちの西クラブは女性の方が多いので、何かあったときには相談してもらえばいろいろアドバイスしますよということでした。6月7日（土）13時～15時まで、定員があるので、5月31日までに議長の高畠紀子さんに参加者のニックネームと電話番号を連絡します。子供さんを見る保育施設も用意するそうなのでゆっくりお話を聞けると思います。LINEでも流しておりますので、参加できる方は参加してみてください。ありがとうございます。

- |                   |  |
|-------------------|--|
| ・会長 大島 泰雅         | ・例会場 八戸プラザホテル TEL: 0178-44-3123                                |
| ・幹事 蛇口 和憲         | ・例会日 木曜日(月3回) 第1・3 12:30～                                      |
| ・副会長 松田 郁子        | 第2 18:30～  |
| ・事務局 (株)八戸プラザホテル内 | 〒031-0081 八戸市柏崎1丁目6-6<br>TEL: 080-2589-8691 FAX: 050-3527-0006 |

